

BESCHLUSSVORLAGE

Anlauf- und Informationsstelle "Puchheimer Insel"; Antrag des Seniorenbeirates

Beratungsfolge

13.06.2016	Sozialausschuss	öffentlich
------------	-----------------	------------

Beschlussvorschlag

Der Sozialausschuss begrüßt die Initiative des Seniorenbeirates, eine neutrale und unabhängige Anlauf- und Informationsstelle für alle Puchheimer Bürgerinnen und Bürger zu schaffen. Der Erste Bürgermeister wird beauftragt, die vom Seniorenbeirat vorgestellten Ideen bei der Entwicklung eines Gesamtkonzepts sozialer Infrastruktur zu berücksichtigen.

Vorschlagsbegründung

Der Antrag des Seniorenbeirates vom 29.02.2016 ist als Anlage beigelegt. Seine Inhalte werden in der Sitzung vom Vorsitzenden des Seniorenbeirates erläutert.

Der Seniorenbeirat regt die Einrichtung einer neutralen Beratungsstelle für alle Puchheimer Bürgerinnen und Bürger an. Als niedrigschwelliges Angebot soll diese Stelle Informationen und Orientierungshilfen für alle sozialen Belange unter Berücksichtigung der vielfältigen Familiensituationen und Lebenslagen zur Verfügung stellen. Eine Konkurrenz zu bereits bestehenden Einrichtungen soll hierbei vermieden werden.

Die Verwaltung begrüßt diesen Antrag im Grundsatz. Zwar besteht für die vielfältigen sozialen Bedarfe mit dem Sachgebiet Soziales am Alois-Harbeck-Platz eine allgemeine Anlaufstelle, in der bereits jetzt durch städtische Mitarbeiter/innen, aber auch im Rahmen von Sprechstunden externer Experten zahlreiche Informations- und Orientierungsgespräche zu unterschiedlichen Lebenslagen und Bedarfen stattfinden und oft auch die entsprechenden Unterlagen oder Kontakte gleich zur Hand sind. Problematisch ist dabei allerdings, dass die notwendige Niedrigschwelligkeit des Angebots nicht gewährleistet ist, weil die Beratung eben doch im Kontext einer Behörde, des „Sozialamtes“, stattfindet.

Auch aus Sicht der Verwaltung ist es daher empfehlenswert, eine gesonderte Anlaufstelle zu schaffen, in der ein differenziertes (städtisches) Beratungsangebot für unterschiedliche Lebenslagen im Sinne einer Lotsen- bzw. Drehscheibenfunktion unterbreitet werden kann. Neben diesen allgemeinen Beratungen können dort auch Spezialsprechstunden z. B. für

Senioren
Inklusion und Pflege
Kinder und Familie

Migration und Integration
Erziehungsberatung
Wohnen
Schuldnerberatung

angeboten werden, zusammen mit externen Partnern.

Idealerweise wäre eine solche Beratungsstelle angebunden an eine größere Einrichtung mit offenem Angebot, wie etwa einem Mehrgenerationenhaus oder einem Sozialzentrum. Notwendigerweise muss diese Beratungsstelle zur Vermeidung von Doppelstrukturen in ein Gesamtkonzept eingebunden werden. Wie sich an den Familienstützpunkten zeigt, gerät auch in Puchheim insoweit einiges in Bewegung.

Anlagen

Antrag Seniorenbeirat

Fachbereich: Soziales
Bearbeiter/in: Frau Götz

Freigabe: